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二学期始まる（８月 21日） 
本校の夏期休業の始まりは７月 21 日（土）でした。全

員対象の補習が組まれているのに夏休みと言えるのか、と

いう課題はさて置いて、機械的に始業式前日の８月 20 日

（月）までの日数を数えると 31 日間。これは長野県の県

立高校の中では長い部類に入ります。これほど実感が伴わ

ない事実も珍しいような気がしますが、あくまでも県内で

の比較の話。全国的には高校の約６割が 36 日以上の夏休

みを設定してあるのだそうで、教育長が「猛暑が続く中、

休みの短さに問題意識を持っている」と明言されましたの

で、なぜ長野県は夏休みが短いのか、分析が必要になってくることでしょう。21日の始業式の講話

では、「大きな事故の報告もなくこうして皆さんに会えたことを嬉しく思う。今年の夏休みは、例

年以上に大きなイベント、全国高等学校総合文化祭、2018 信

州総文祭が長野県で行われた。長野県の高校生の自由な発想、

工夫、知恵が至る所に散りばめられていて、誠実かつ一生懸命

におもてなしをしている姿があり、素晴らしい大会だったと思

う。長野県で当たり前のことが他県では当たり前ではない、と

いうことはいくつもある。制服がないことも長野県独特の学校

文化。総文祭に参加している他県の高校生がほとんど制服であ

ることから一目瞭然だった。その長野県の中でも、深志の自由

と自治の校風は広く知られている。深志がこの校風を大切にし

ていくためには、校風に説得力を持たせるためには、自由と自

治を与えられたものとして謳歌するだけではなく、守っていく

ための努力と責任と行動が必要。皆さんが深志の学校文化を継

承し、さらに発展させられるかは、結局は本気で高校生活を送ろうとする一人一人、一つ一つの積

み重ねの総和にかかっている。チャレンジ精神、チャレンジするメンタリティを大切にして、人と

の比較ではなく自分自身へのチャレンジの繰り返しの中で、深志生として底力を発揮するための準

備をしっかりと積み上げる、充実した二学期にしてほしい。」というような話をしました。また、

学校のエアコン設置事情についても、文科省調査の具体的な数字をあげながら説明しました。 

電子黒板説明会（８月 21日～24日） 

夏休み中に全教室への設置が終了しました。猛暑の中での

作業で業者の方々も大変だったと思います。エアコンの工事

か、と期待した人たちにはちょっと失望感を与えてしまった

かも……。先週の放課後、使用方法の説明会が何度か開催さ

れ、先生方は質問を交えながら操作を確認していました。 

再び、熱中症対策が必要な暑さも戻ってきました 

１棟東側窓から美ヶ原を望む（真夏の景観） 



土曜授業は公開授業（８月 25日） 
体験入学を一週間後に控えた 25 日の土曜授業を公開しました。県

下各地から 65名の中学生・保護者・学校関係の方々に来校いただき、

授業を参観してもらいました。台風 20 号の影響で暑さが戻ってくる

あいにくの陽気でしたが、早朝から熱心に巡回する姿がありました。 

さらに１年生は氏家太郎氏による講演会（８月 25日） 

１年生の土曜日３時限は課題研究のための講演会、講師は日本スキ

ー場開発株式会社創業者（頂いた名刺には「ファウンダー」とありま

した）の氏家(うじけ)太郎さん。本校の井口先生とは学生時代からの

お知り合いで、元々の予定をキャンセルしてまで本校にお越しいただ

きました。これまで数々のスキー場再生に取り組んでこられ、今では

鹿島槍、栂池高原、白馬八方尾根、白馬岩岳など国内８つのスキー場

を経営されているそうです。自らの人生を切り開

く生き方や課題解決に取り組む姿勢など、示唆に

富んだお話に生徒も熱心に耳を傾けていました。 

その他の話題をいくつか 

★ 県教委主催の「小布施サマースクール 2018

（HLAB OBUSE 2018）」が、８月 14 日（火）から

20日（月）までの６泊７日の日程で、小布施町で

開催されました。これは高校生 50 名（うち県内

高校生 26 名）、海外大学生 12 名及び国内大学生

26 名によるサマースクールで、高校生が、大学生

が行う様々な講義や参加者との交流を通じて、自

分自身の未来を考える機会とするというものです。今回の実行委員長を務めたの

は一橋大４年の百瀬あすみさん（深志 67 回）、また本校からは１年の尾川さんが

参加し「視野が広がるとても有意義な時間になった」と感想を話してくれました。 

★ ちょっと遅くなりましたが、全国大会に出場した音楽部合唱班、クイズ研究会、

吹奏楽部、ダンス部、物理研究会の皆さんに、同窓会からのご厚志「激励金」を

渡しました。事情により事後となってしまい申し訳なく思います。全国という一

つ上のステージを経験して、成長を実感できたことを期待したいと思います。 

今週の予定（Ｂ１） 

日 曜日 行  事  等 その他(主に校長動向) 

２７ 月 ＳＨＲ20分（歌練日課） 学年会 11区校長会 

２８ 火 ＳＨＲ20分（歌練日課） 校長会管理運営委員会 

２９ 水 ＳＨＲ20分（歌練日課） 職員会議  

３０ 木   

３１ 金 ＳＨＲ20分（歌練日課） 校長研修 

9/１ 土 中学生体験入学 主体性を育む生徒実行委員会 

 ２ 日   

 ３ 月 （Ａ２） ＳＨＲ20分（歌練日課） 学年会  

 

さっそく電子黒板を活用する授業も 


